

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

**SESION ORDINARIA N° 100
14 de Septiembre de 2015**

En La Higuera, siendo las 10:59 del día Lunes 14 de Septiembre, en ausencia del Presidente titular del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón asume la presidencia don Jorge Caro Gutiérrez quien da comienzo a la sesión ordinaria N° 100, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Carlos Saavedra Pozo, Karen Carmona Fábrega, Eduardo Ambler Villalobos y Rosita Guzmán Sasmaya, ausente el concejal Fernando Contreras Cortes

Presente en su calidad de Alcalde (S) Víctor Tapia Villalobos
Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone
Tabla a Tratar:

- 1.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 2.- Acuerdos
 - 2.1 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 14/2015 por \$25.000.000
 - 2.2 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 15/2015 por \$11.275.000
- 3.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a correspondencia recibida:

- Invitación de Municipalidad Las Condes para participar en "XXI Semana de La Chilenidad" que da cuenta de la ausencia del concejal Contreras ya

que está participando de esta actividad junto al Alcalde Yerko Galleguillos

- Memorándum N° 67 de DOM entrega información de Permisos de Edificación y Recepción Definitiva mes de Agosto de 2015
- Carta de Comité Organizador Fiestas Patrias 2015 de Los Choros en donde invitan a los concejales a participar de esta actividad que se realizará los días 17 y 18 de Septiembre de este año.
- Asociación Chilena de Municipalidades invita a participar del 4° Encuentro Sobre Lobby, Probidad y Transparencia a realizarse en la ciudad de Coquimbo los días 30 de Septiembre, 1 y 2 de Octubre, expone Contraloría General de la Republica
- Iter Chile invita a participar de Seminario "Cómo Construir Gobiernos Locales Confiables" a realizarse en la ciudad de Olmué los días 30 Septiembre, 1 y 2 de Octubre
- Solicitud de Encargado de inventario de acuerdo a informe que se adjunta solicita baja de bienes inutilizables
- Memorándum N° 152 informa sobre proyecto denominado "Cierre Perimetral Cementerio Punta Colorada"

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Acuerdos

Presidente (S) Caro pide acuerdo para punto 2.1 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 14/2015 por \$25.000.000

Mario Pizarro da lectura a la modificación

Concejala Guzmán dice solamente ver dentro de la modificación sacando de la construcción de la plaza de Punta de Choros, se está distribuyendo de la siguiente manera 10 millones, 5 millones y 10 millones, dentro del trabajo que hemos tenido acá y del reflejo de la cuenta pública, sabemos que hay localidades que menos se han beneficiado, como el Alcalde dice todavía

estamos a tiempo de subsanar estas cosas, considero que si estamos hablando de una construcción donde vamos a sacar 25 millones de pesos y le vamos a entregar a Chungungo una construcción de 5 millones de pesos no me cuadra siendo parecido, similar o igual, creo que el monto igual es bajo, creo que 5 millones no es mucho lo que se puede hacer en esta localidad, teniendo el conocimiento que es lo mismo que se iba a hacer en Punta de Choros, considerando que en el servicio de producción desarrollo de eventos 10 millones de pesos, ahí podríamos ajustar ya que sabemos que viene otra modificación en donde estamos aportando 3 millones de pesos para los mismos servicios de actividades municipales, dejo esta inquietud porque considero que es poco el valor que se está considerando para esta construcción, me hubiera gustado igual que estuviera Nohemy para que nos explicara cual es el estudio que se está haciendo

Víctor Tapia Alcalde (S) dice vamos a llamar a Sebastián Argandoña, esto tiene una explicación

Concejala Carmona pregunta el tema es en qué se quiere invertir esto de servicios de producción y desarrollo de eventos, porque de acuerdo al último informe trimestral que nos entregaron en el ítem hay una disposición de 5 millones y fracción, porque nosotros podemos aprobar las modificaciones para que se hagan los ajustes contables necesarios, pero en definitiva nosotros no sabemos cómo se va a gastar la plata, que eso es otra cosa, además viene Fiestas Patrias, hubo una actividad el sábado de una fiesta costumbrista en El Trapiche, la publicidad de esa actividad la vi el mismo sábado, entonces también me gustaría saber en qué se van a gastar esos 10 millones de pesos, concuerdo con lo que dice la colega si se está sacrificando un proyecto de sombreaderos y máquinas de ejercicios que iba en Punta de Choros, se está sacrificando esa iniciativa, se está aportando para uno de los anhelos de las familias de La Laguna y de La Puntilla, uno sabe que es un tema histórico, estoy de acuerdo con la colega creo que debe ser equitativo el tema

Concejal Saavedra dice creo que la no construcción del sombreadero en Punta de Choros es decisión de la administración para contar con los recursos para dar respuesta a otros proyectos que también son de interés para la comunidad, por ejemplo los 10 millones para electrificar el sector La Laguna y la Puntilla,

nosotros mismos planteamos que eso era un anhelo de la comunidad en general tantos años postergado, en razón de eso parto por justificar esa postergación del proyecto máquinas y sombreadero en Punta de Choros, respecto al proyecto de Chungungo la justificación dice los cinco millones son aporte municipal, en ninguna parte dice acá..., porque subentendiendo que esa construcción tiene un costo de cinco millones debe estar cercano a lo que se iba a hacer en Punta de Choros, sí dice muy claro aporte municipal, por lo tanto difiero un poco de lo que dice Rosita y Karen, acá el arquitecto nos va a decir cuál es el monto del proyecto de Chungungo, pero es aumento del aporte son 5 millones, ahí veremos cuando nos den el aporte total veremos si tienen razón o no, y en cuanto aumento de gastos en servicios y eventos, ya en la sesión anterior había mencionado que a veces hay necesidades que satisfacer a la población, como por ejemplo ya he consultado en sesiones anteriores por el traslado del material de emergencia que necesita la comunidad y que no se habían dado porque no había camión, pero sí creo que la administración hoy día da 10 millones de pesos y otros 3 es en razón de las actividades que viene de aquí a fin de año, que son las de mayor connotación como es la Fiesta Campesina, Fiestas Patrias en cada una de las localidades

Concejala Carmona pregunta la Fiesta Campesina se postuló al Gobierno Regional

Víctor Tapia Alcalde (S) dice el año pasado este año no

Concejala Carmona dice esa fue la justificación que dio el Alcalde que la Fiesta de La Aceituna no se postuló porque se le dio prioridad a la Fiesta Campesina

Víctor Tapia Alcalde (S) dice el gobierno regional no la aprobó

Concejal Saavedra dice la administración ve lo que puede gastar de aquí a fin de año, en presupuesto considerar los gastos que vienen de aquí a fin de año, actividades del mes de Diciembre

Víctor Tapia Alcalde (S) dice tienen razón en todo lo que han mencionado, pero déjenme explicarles, el caso de Chungungo dejémoslo al último, el proyecto de Punta de Choros simplemente se posterga, la administración en ningún caso no ha cumplido en las iniciativas de inversión social, creo que la gente que está en políticas públicas deben siempre resguardar eso y como se posterga se van a transferir recursos al proyecto de gimnasio al aire libre de Chungungo, los 10

millones en producción y eventos como bien decía el concejal estamos resguardando de aquí a final de año las actividades que nos quedan como arriendo de servicio amplificación, alimentación, coctel, arriendo de artistas, movilización, etc., entonces que hizo el Alcalde pensando que de aquí a fin de año nos quedan varias actividades y las más fuertes, tomando en consideración que la semana pasada el Gobierno Regional dio a conocer los resultados de las postulaciones, solo nos financiaron dos proyectos la Fiesta de la Merced y Fiestas Gastronómicas de fin de año, por esa razón el municipio con costos municipales asumir esa inversión o costo, pero es eso resguardar de aquí a fin de año las actividades que se vienen y no tener problemas

Presidente (S) Caro dice sin ser economista te digo que va a haber que hacer otra modificación para eventos porque se vienen las actividades de Navidad, aniversario y hay más inversiones, aquí pienso y se trata que se está haciendo todo de buena fe, el aporte que se está haciendo al proyecto de Chungungo es un aporte municipal como dice Carlos (Saavedra)

Concejala Guzmán dice en el fondo como dice el concejal Caro se vienen más gastos por las actividades, pero también me gustaría tener claridad qué cosas se van hacer, en qué localidad, porque nosotros estamos aprobando 10 millones de pesos, que están destinados a ejecución de desarrollo y producción de eventos recreativos, pero cuáles son estas actividades, sé que la administración lo maneja, sé que es de buena fe, no voy a cuestionar el tema de la buena fe, pero también nosotros tener claro

Presidente (S) Caro dice pero pida un informe de en qué se van a ocupar los 10 millones

Concejala Guzmán dice me encantaría que nos dijeran concejales esto tenemos, pero saber por último que para las últimas actividades vamos a esperar otra modificación y no tengo claridad de lo que se está haciendo dentro de la comunidad si no nos informan

Víctor Tapia Alcalde (S) dice esa estimación se hizo de acuerdo a lo gastado años anteriores, se hizo un estimativo, ahora si requieren eso podemos el detalle de en qué se va a gastar podemos entregarlo, pero el Alcalde se quiso resguardar para no tener problemas a futuro

Concejala Carmona dice eso que pregunta colega debiera estar porque si la Fiesta Campesina se postuló al Gore ahí sale todo eso bien detallado de en qué se va gastar los recursos, concuerdo con lo que dice Rosita (Guzmán), pero nosotros aparte de aprobar debemos tener conocimiento en que se va a gastar el dinero, porque recuerdo que en administraciones anteriores a los concejales se les entregaba eso había un programa, igual estoy un poco molesta porque el Alcalde sabe que tenemos buena disposición para conversar con el Gobierno Regional, con el Intendente, a lo mejor podríamos haber sacado esto adelante, porque esto es un desmedro para nosotros, porque para nosotros gastarnos 10 millones es un costo alto, el Alcalde debió habernos pedido la colaboración, nos podríamos haber sumado a eso, pero sí que nos informe por último que artistas van a venir, porque uno que viene el fin de semana al pueblo la gente nos pregunta si viene algún artista y no tenemos idea, porque eso igual ayuda a difundir si sabemos que actividades van a haber y que artistas van a venir, que nosotros no tengamos idea de las actividades es vergonzoso

Víctor Tapia Alcalde (S) dice debiera haber una rendición de cuenta una vez terminada la actividad, el tema de la organización es complicado porque a veces se caen artistas, lo mejor es rendir cuentas una vez terminados los eventos, me recuerdo que el concejal Contreras en Marzo pidió rendición de cuentas de las actividades realizadas durante el verano y se le entregó

Concejal Saavedra dice creo que Rosita y Karen tienen razón en que deberíamos tener conocimiento de lo que se está haciendo , pero creo que se solicitó en una oportunidad un programa que tenía pensado la oficina de un programa tentativo de lo que se iba a hacer durante el año, sería bueno tenerlo, comparto lo que dice Jorge (Caro) que de aquí a fin de año se viene actividades que van a superar el monto que hoy se está proponiendo porque sabemos que los juegos pirotécnicos el año pasado costaron 11 millones de pesos, entonces no demos por seguro que esto va a ser suficiente de aquí a fin de año, ahora estamos medio informados de las actividades que se están haciendo por medio de las redes sociales se informa, Katherine (Ibacache) dio a conocer el otro día cuando vino que se implementaron estas ferias itinerantes y eso también significa costos, los montos que se manejan nunca van a ser

Presidente (S) Caro las ferias itinerantes están financiados,

Concejala Saavedra dice pero siempre hay un aporte, pero hay que rendir
Concejala Ambler dice en cuanto a la información que dice la señora Karen (Carmona), en muchas oportunidades he mencionado que nos tienen totalmente desinformados, andamos perdidos, somos los últimos en saber, eso es efectivo lo que dice Karen (Carmona)

Concejala Guzmán dice gran reflejo de lo que decimos fue la actividad del Trapiche, me entero, no sé quién es la persona encargada

Víctor Tapia Alcalde (S) esta actividad no es municipal, pero fue patrocinada por la municipalidad pusimos toldos, sillas, logística, estuvo el ejercito que tenía un operativo médico, pero fue una actividad organizada por El Trapiche Verde

Concejala Ambler dice no solo en este tipo de cosas de muchas cosas que suceden dentro del municipio, nunca nos informan

Víctor Tapia Alcalde (S) el tema del alumbrado en La Laguna y La Puntilla, este proyecto es de larga data una postergación social que en nuestra comuna se daba, cuando estuve en la Subdere tuvimos la intención de poder armar este proyecto y no se pudo porque era sumamente complejo, servidumbre de paso, inversión, etc., afortunadamente Conafe entregó el presupuesto para la dotación, eso se quiere ejecutar esperamos que de aquí a fin de año tengan energía eléctrica, eso les va a cambiar la vida a las personas, el Alcalde vio la posibilidad de la compra de terreno que era carísimo, finalmente se cumple un compromiso del municipio, cuando estaba la señora Silvia (Clavería) también estaba interesada en sacar adelante ese proyecto, en esta administración se estaría cumpliendo eso justifica el aumento de recursos destinado a esta obra, con el ex Intendente Gahona se trató de buscar la fórmula de cómo hacerlo, finalmente se va a poder hacer

Concejala Ambler dice esperado por muchos años

Se presenta en sesión Sebastián Argandoña profesional de Secplan

Víctor Tapia Alcalde (S) dice afortunadamente nos tocó estar acá; Sebastián la concejala Rosita (Guzmán) tiene dudas porque estamos destinando aumento de recursos de cinco millones, la duda de ella es cuál es el costo del proyecto

Sebastián Argandoña dice lo que se va a trabajar en la plaza es la punta estamos haciendo el muro de albañilería porque se eliminó el cerco, el exceso

de vegetación especies arbóreas predominantes más importantes se están trasplantando a la plaza contigua, estamos conservando las palmeras, estamos colocando pasto sintético, se van a reubicar las máquinas de ejercicio (6) y se va a construir un sombreadero con vigas de rollizo y con cubierta de colihue, dura alrededor de 10 años, cuando terminamos este diseño el presupuesto original de 15 millones de pesos, pero quedó en 11 millones y medio, al Alcalde se le vino a la cabeza que había hecho un compromiso que hizo en el verano cuando se realizó la muestra gastronómica en la localidad de pavimentar el sector de los módulos donde se encuentran los puestos, entonces esto subió el presupuesto para poder pavimentar 431 metros con soleras de hormigón y con adocretos pensando en los camiones y vehículos pesados, el presupuesto es de 20 millones en total

Concejala Guzmán dice esos son los 5 millones que se están aportando, este proyecto ejecutarlo cuánto serían los plazos

Sebastián Argandoña dice 45 días tiempo de ejecución, en este momento está en licitación, mañana tenemos la visita a terreno, hicimos este proyecto con accesos inclusivos para tercera edad, mamás con coches, basureros antivándalos, rollizo de 7" para que se vea una estructura importante

Concejal Saavedra pregunta esa estructura que sirve de escenario se mantiene

Sebastián Argandoña dice sí, se mantiene, lo que si se va a reubicar son unas especies arbóreas

Víctor Tapia Alcalde (S) dice eso queríamos aclarar los aumentos y disminuciones de recursos

No habiendo más consultas se retira Sebastián Argandoña

En votación:

Concejala Guzmán aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Saavedra aprueba

Con los votos a favor de los concejales Guzmán, Ambler, Carmona y Saavedra más el voto a favor del Presidente (S) Caro se aprueba 2.1 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 14/2015 por \$25.000.000. **Acuerdo N°565.**

Presidente (S) Caro pide acuerdo para punto 2.2 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 15/2015 por \$11.275.000

Mario Pizarro da lectura a la modificación

Concejala Carmona pregunta me gustaría saber dónde dice arriendo de vehículo, porque hemos estado aprobando varias modificaciones anteriores y todas van apuntando al mismo tema, aumento a este ítem, me gustaría saber que se paga ahí, qué se arrienda

Víctor Tapia Alcalde (S) dice lo que nos informó DAF respecto de este ítem es que el año pasado a fin de año se arrendó un vehículo y se pagó este año, eso nos ha tenido durante el año para contar con menos recursos para arrendar vehículo, en este momento estamos quedando en 0, también hemos tenido mucho arriendo por transporte, entonces estamos pidiendo 2 millones de pesos para no quedar en 0, el objetivo es que para el próximo balance no tener cifras negativas

Concejala Carmona dice de acuerdo al último informe ya tenemos un saldo en contra de 6 millones de pesos, partimos con un presupuesto inicial de dos millones, al último informe se han gastado 6 millones y algo, hemos ido aprobando modificaciones, creo que ya hemos superado esos seis millones

Víctor Tapia Alcalde (S) dice ahora estamos en 6 millones, lo importante es que para el próximo informe existan la menor cantidad de números en rojo

Concejala Guzmán dice he ido estudiando la modificación con el segundo balance, justamente sabemos que aquí hay aumento de ingresos que no debemos desconocer de la primera parte que se van informando para poder ajustar los otros ítem, pero me llama la atención que en el ítem 2208 quedan 780 mil pesos y el municipio está aportando, en casi todos están aportando, es complejo el tema cuando estamos muy justos, pero sabemos que hay que hacerlo

Víctor Tapia Alcalde (S) dice vamos a tener mayores ingresos por concepto de patentes, intereses, recuperación de licencias médicas, importante es apagar esa alerta que tenemos en los balances, pero debemos tomar esos recursos y pagar cosas

Concejala Guzmán dice hemos ocupado muchos recursos municipales por ejemplo para el tema de Salud

Concejala Carmona dice esa es la gran duda que me da, anteriormente le preguntábamos al encargado de DAF si tenían cuanto gastamos mensual en el traslado de alumnos, en furgones qué se paga para trasladar a los alumnos de las localidades, para nosotros poder saber bien cuanto estamos gastando, porque nosotros debemos volver a aprobar nuestro presupuesto en Octubre, entonces lo ideal es que nosotros también sepamos qué gastamos, porque el Alcalde si debe estar atento que su presupuesto inicial no quede con saldo de arrastre antes de terminar el año, pero final me quedo igual la duda, que camión se arrendó por pana de camión

Presidente (S) Caro dice el camión plano $\frac{3}{4}$ quedó en pana, se arrendó un reemplazo por un par de meses

Concejala Carmona dice acá indica pasajes fletes y bodegaje, de ahí se absorbe el gasto de traslado para las actividades municipales

Víctor Tapia Alcalde (S) dice es donde hemos tenido problemas todo el año

Concejal Saavedra dice estamos adportas que nos entreguen el tercer informe trimestral, ahí tendremos que ver esto, lo preocupante sería que los ítem estuviesen reventados y que no tuviéramos de adonde sacar recursos para estas modificaciones e ir suplementando, sabemos que de este ítem es de donde la administración obtiene los recursos para el traslado de alumnos, delegaciones, sería bueno saber cuánto se gasta en traslados de alumnos mensualmente, porque hay cosas que son de emergencia, pero insisto lo preocupante sería que los ítem lleguen al límite y que no tengamos de donde sacar, no es malo lo que Rosita y Karen dicen que esos tres millones que se tenga una programación de aquí a fin de año qué es lo que se va a hacer, porque si no se tiene algo programado porque si no tu gastas no más y después hay que hacer otra modificación, la idea es tener eso por ejemplo la fiesta campesina va a costar tanto, fin de año tanto, creo que lo tienen considerado, pero sería bueno tener una proyección de una programación tentativa de aquí a fin de año, porque hoy estamos aportando 13 millones

Presidente (S) Caro dice en esta modificación consultaba Karen recién, pero si ves pasajes, fletes, bodegaje hay 3 millones de pesos, para pasajes, qué fletes, pregunta, porque nosotros tenemos un puro furgón

Víctor Tapia Alcalde (S) dice son principalmente traslado de alumnos, estamos trasladando sobre 100 alumnos, tenemos el bus grande que va a La Serena, tenemos la micro de educación ese hace servicio local dentro de la comuna, de La Higuera a Las Compañías 5 viajes semanales, Chungungo 2 viajes en la semana, El Trapiche 2 en la semana, Punta de Choros 2 el fin de semana, el costo es:

Tramo	Valor Diario \$	Valor Semanal \$
La Higuera- Las Compañías	70.000	350.000
Chungungo-La Serena	85.000	170.000
Trapiche -La Serena	90.000	180.000
Punta de Choros-La Serena	58.000	116.000
	Valor Mensual	3.200.000

Concejala Carmona dice el bus que se obtuvo a través del proyecto, no da a vasto, pregunta

Víctor Tapia Alcalde (S) dice en el bus trasladamos 45 alumnos no da abasto, lo que dije a comienzos de año es que los alumnos que viajen iban a tener un pase escolar, el bus tiene capacidad de 45 personas, pero estamos trasladando casi 100, para nosotros sería más fácil dejarlos a todos en la semana allá y traerlos los fines de semana, pero el beneficio social que ha querido dar esta administración es que ojalá la mayor cantidad pueda estar todos los días en su casa

Mario Pizarro dice lo que podría mejorar esto es el convenio de suministro que se quiere implementar para el próximo año, por medio de licitación

Víctor Tapia Alcalde (S) dice esto tiene que ser por convenio de suministro, por los valores debe ser por medio de licitación

Concejala Carmona pregunta no licitamos este tema, traslado de estudiantes Trapiche, Punta de Choros, el de aquí a Las Compañías, eso se hizo por trato directo

Víctor Tapia Alcalde (S) dice no pensábamos tener tantos estudiantes, debemos licitar, lo que pasó fue que estábamos en Mayo y seguíamos inscribiendo gente, si uno pide

Mario Pizarro dice también hay una repercusión pro familia favorable los niños están todos los días en sus casas

Víctor Tapia Alcalde (S) dice en la medida que se tomó es que esto se haga por convenio de suministro para el próximo año, porque nos dimos cuenta que ya no da para ocasionalmente

Presidente (S) Caro dice te recalco lo mismo, la administración se ha caído en ese tema debe licitarlo sí o sí por los valores que estas presentando, que son sobre tres millones de pesos, no caigamos en lo mismo porque estamos aprobando 3 millones separadamente, pero la administración se está cayendo en eso

Víctor Tapia Alcalde (S) dice hace un par de meses lo conversamos y nos dimos cuenta de que había que hacerlo

Concejal Saavedra dice lo mismo tú indicas hace un par de meses nos dimos cuenta, se subentiende que lo vieron pero no se hizo nada, porque no sé si habrá algún contrato con el bus que va a Las Compañías sino lo hubiese, hace dos mes atrás podrían haber hecho una licitación, como dice Jorge (Caro) por separado por localidad lo pueden hacer con tres cotizaciones, están salvaguardados en eso, pero también puede la Contraloría decir si el gasto va a un mismo ítem para un mismo fin hay que salvaguardar eso, ahora si eso se vio y no se llegó a ninguna conclusión, porque un viaje diario desde La Higuera a Serena son \$70.000 eso puede ser un poco excesivo, entonces un convenio de suministro o licitación abarata los costos, para el próximo año eso va a aumentar porque van a haber más niños, es necesario contar con los recursos para eso, porque si estamos viendo al año van a ser por lo menos unos 60 millones

Víctor Tapia Alcalde (S) dice la medida va a ser por convenio de suministro

Concejal Saavedra dice el proveedor local a veces es más caro que el externo

Víctor Tapia Alcalde (S) dice me gustaría aclarar los recursos por partida, en el caso reparación de vehículos ahí estamos solicitando 600 mil pesos estamos disminuidos porque se tuvo que reemplazar por emergencia la batería de la

motoniveladora y las ruedas; en caso de servicio aseo esto es para cancelar honorarios de quienes hacen aseo en la municipalidad; servicio de vigilancia en un comienzo teníamos contratado solo dos nocheros, ahora tenemos dos acá, dos en la municipalidad vieja y uno se contrató para el Centro de Atención del Adulto Mayor; en pasaje, flete y bodegaje partimos con 43 millones se rebajaron partidas se bajó a 29 millones y lo que se está pidiendo son tres millones para terminar el año para traslados mensuales, arriendo vehículo es lo que nos ha penado todo el año que pasamos con saldo negativo

En votación:

Concejala Guzmán aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Saavedra aprueba

Con los votos a favor de los concejales Guzmán, Carmona, Ambler y Saavedra más el voto a favor del Presidente (S) Caro se aprueba 2.2 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 15/2015 por \$11.275.000. **Acuerdo N° 566.**

Se da término a punto N° 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Varios

Víctor Tapia Alcalde (S) dice informarles que el día Jueves en la tarde el Intendente confirmó su visita para el día de mañana se va a firmar el convenio de mandato para la ejecución del proyecto Alcantarillado de la localidad de La Higuera, esto va a ser a las 12:00 horas en el Teatro Municipal, el Alcalde va a exponer el proyecto, habla el Intendente y se firma el convenio

Concejala Guzmán dice iba a preguntar por el tema de la posta de Chungungo, que estamos a la espera de si hay respuesta del Gore, pero Víctor (Tapia) me ha dado la respuesta que necesitaba saber, que aún no hay respuesta

Víctor Tapia Alcalde (S) dice hasta el viernes pasado no estaba adjudicado, la propuesta de adjudicación la enviamos al Gobierno Regional y estamos a la espera, (se comunica por teléfono con Mario Pérez) quien le dice "que la construcción de la posta de Chungungo en este momento está en jurídico y que en la tarde estaría lista la adjudicación", con eso aprobado comenzamos a contratar para ejecutar

Presidente (S) Caro pregunta se hace una propuesta pública para contratar

Víctor Tapia Alcalde (S) dice esto ya se hizo, se mandó la propuesta al Gobierno Regional del que mejor calificaba por experiencia y todo los requisitos de la licitación, se envió la propuesta con los tres al gobierno regional, ahora está en jurídico, ellos aprueban la adjudicación la mandan de vuelta y nosotros contratamos

Concejala Guzmán dice vamos a hacer un seguimiento nuevamente con lo que don Carlos (Saavedra), ha solicitado la información de la entrega de los kit

Víctor Tapia Alcalde (S) dice en este momento se está entregando el de Los Morros y mañana se entrega el de Rancho de Tierra, porque por el tema del camión nos llegaron las cotizaciones de Kaufmann y tenemos que buscar la mano de obra para esta semana comenzar a arreglarlo, es el tema de la caja de cambio

Presidente (S) Caro pregunta de cuál estamos hablando del tolva o del camión plano

Víctor Tapia Alcalde (S) dice del tolva

Presidente (S) Caro dice he sido informado que el camión tolva tiene malo el sistema de embrague, eso es rápido de reparar es un kit que se debe comprar que viene completo

Víctor Tapia Alcalde (S) dice así que hoy y mañana están entregados los kit de emergencia, camión plano tiene malo la caja de cambios está fundido

Concejal Ambler dice insistir nuevamente por todo el periodo que he sido concejal las calles de Caleta Hornos esos caminos están malísimos, se han hecho otras cosas y en Caleta No se ha hecho nada, espero que se solucione

esto antes que terminemos el periodo; en otro tema lo que salió publicado en el diario el día sobre la Ley de Transparencia en el cual indica que la municipalidad de La Higuera no está cumpliendo, acá sale una aclaración, pero si esto salió en un medio de comunicación como el Diario El Día no es por una cosa vaga, nosotros lo vimos acá cuando con la señora Karen dijimos que en transparencia salíamos nosotros en el tema de los gastos, vino el joven para acá y dio solo explicaciones, este tema es delicado quedamos mal como comuna, no se a que se deberá eso don Víctor, pregunta

Víctor Tapia Alcalde (S) dice en el caso de transparencia lo que explicaba la revisión que hizo el Consejo de la Transparencia a través de un usuario incognito, en varias comunas Canela, Río Hurtado y La Higuera no cumplieron, es decir tuvieron 0 en cumplimiento, nosotros no teníamos 0 estábamos en un 18% de cumplimiento, donde la media regional era de un 56%, efectivamente no podemos justificar que no estamos cumpliendo, si alguien solicita algo por transparencia nosotros debemos cumplir con la ley de Transparencia, no hay dos lecturas, en ese sentido el mismo día incluso con don Mario Pizarro vimos este tema, solicitamos los antecedentes a Rodrigo Ledezma, que hoy está con cometido sino lo hubiésemos llamado para que informara de cuál es la situación y él nos dio una explicación técnica, pero esto fue respaldado por el Consejo para la Transparencia de Santiago, se preguntó y ellos respondieron que efectivamente ellos respondieron que eso había ocurrido, no era que nosotros no habíamos respondido a la información solicitada, en ese sentido nosotros el día siguiente por medio de la prensa enviamos un comunicado de la rectificación de la medida, (da lectura a la publicación de la rectificación en el diario) esa fue la explicación técnica de que ocurrió, si esto se hubiese cumplido no hubiésemos aparecido en el diario, en el diario dice que nosotros no cumplimos, pero dentro del diario indica que cumplimos en un 18%

Concejal Ambler dice nosotros habíamos presentado en sesión que no se había cumplido; quisiera plantear el tema de los teléfonos acá, vemos a Rosita, Karen y no se pone atención a lo que se está exponiendo, cuando vino el otro día el funcionario de Serviu a exponer hizo notar que era una falta de respeto, que él estaba exponiendo habían tres concejales pendientes de sus teléfonos, así que les voy a pedir que cuando alguien exponga o hable dejen los teléfonos a un lado

Concejala Carmona dice colega estoy revisando la página de transparencia del municipio para aportar al punto que usted está hablando, hay funcionarios que no están, porque hay funcionarios que no encontramos, por ejemplo Katy (Ibacache) en la página de transparencia en ninguna parte sale cuánto gana mensual, eso debe arreglarse sobre todo el tema transparencia, porque todo el mundo tiene acceso a eso, hay gente que está pendiente de lo que se hace en el municipio, porque nosotros pasamos a ser colaboradores con el tema de hacernos los locos y no ser más catete de que se debe cumplir con el tema, este tema es ley y hay que cumplirla

Concejal Ambler dice colega esto ha sucedido siempre, en varias oportunidades he solicitado la presencia del encargado de deportes y no ha llegado acá, no lo conozco y jamás se ha presentado acá

Víctor Tapia Alcalde (S) dice el Alcalde lo tiene para estar en la próxima sesión,

Concejal Ambler dice este señor está contratado acá, pero la Contraloría rechazó eso, pero llevo meses solicitando la presencia de él

Presidente (S) Caro dice sobre lo mismo que dice Ambler, el tema de ese caballero en educación, no necesita ser un master para que nos entregue un informe, del tiempo que Ambler está pidiendo y que no sea capaz de asistir con un programa que haya hecho o hace, si no sabe hacer su pega que está haciendo, porque si a mí me piden un informe debo presentar lo que he hecho, pero él no ha sido capaz de presentar algo, ya basta de tapanlo, si no es capaz de hacer su pega lo que corresponde aquí es traer gente eficiente, lamentablemente me molesta ese tema, porque no tenemos por qué andarlo cuidando, porque si no hace su pega le hace un mal a la administración, a la gente, a educación, a los niños y a nosotros

Víctor Tapia Alcalde (S) dice el Alcalde dijo que el como no iba a estar este lunes, que se presentara para la próxima sesión

Concejal Saavedra dice es cierto que se pidió hace mucho rato la presencia del encargado de deportes, a lo mejor no ha sido informado

Presidente (S) Caro dice sabe porque el otro día le dije, se andaba como escapando y dice que estaba haciendo el informe

Concejal Saavedra dice con respecto al tema de transparencia, este informe se refiere a, hay dos cosas una a la solicitud mediante la ley de transparencia y lo otro es el ingreso que por ley debe hacer el municipio a esto, esa medición se desprende de la respuesta que hace el municipio a lo que solicita el usuario, a lo mejor en eso el municipio está en falta porque a lo mejor el municipio no ha respondido en los plazos que corresponden, en lo segundo no soy muy asiduo de entrar a la página de transparencia del municipio, pero cuando he entrado hay falta de información, por ejemplo las liquidaciones de educación están las del mes de Julio faltan las de Agosto y eso debiera estar, entonces ahí tengo mis reservas respecto al cumplimiento de los funcionarios que están cumpliendo esta función en el municipio, tú dices tenemos 18% y el Alcalde se compromete, estamos llenos de buenas intenciones, estamos en evidencia que en eso estamos faltando a la ley y eso es motivo de sanción y para que exponernos a sanción, ahí hay que darle una vuelta al tema y si las personas que están ingresando transparencia fuera de su horario, porque no pueden hacerlo dentro del horario, al parecer no dan los tiempos hace rato que se está faltando en eso

Víctor Tapia Alcalde (S) dice termina el mes 31 de Agosto debiera subirse la información

Concejal Ambler dice me di cuenta en cuanto a concejales sobre los gastos sale 2013-2014, pero 2015 no aparece

Mario Pizarro dice consulté don Eduardo, efectivamente los gastos de concejales están, peor no está en ítem de Concejo, está en ítem de gastos

Víctor Tapia Alcalde (S) dice debemos hacer un mea culpa, hay que hacer una revisión en cumplimiento de tiempos, debemos ser precavidos porque en algún momento puede solicitar información un parlamentario

Concejala Carmona dice puede ser un diputado, un senador, porque ellos pueden fiscalizar, pueden solicitar auditorías internas del municipio, el Alcalde debe tomar medidas, actualizar la página web por ley de transparencia debe estar actualizada la página del municipio, reviso tarde mal y nunca, por ejemplo los informes trimestrales fue el 27 de noviembre de 2014, entonces no sé porque eso digitalmente no se carga a la página, nosotros tenemos entregado hasta el segundo informe del 2015, por ejemplo en funcionarios a honorarios Katy

(Ibacache) no se bajo qué modalidad está contratada, tampoco está incorporada dentro de las contrataciones, toda persona nueva debe estar incorporado inmediatamente a la página web, pero en el tema honorario no está registrado

Concejal Saavedra dice la ley de transparencia dice claramente que es lo que debe estar en la página y eso debe estar, entonces en razón de eso aquí no me satisface ninguna explicación, aquí hay gente responsable de eso y tiene que estar

Concejala Carmona dice no es solamente el caso de Katy (Ibacache) hay gente que he visto trabajando en el patio, pero ellos no aparecen en ninguna parte en transparencia

Concejal Ambler pregunta si alguien hace alguna acusación por esta falta que se está cometiendo, qué podría pasar

Presidente (S) Caro dice el Alcalde es el responsable

Concejal Ambler dice esto nunca ha estado claro, ahora reventó por un medio de comunicación, esto es más o menos delicado

Víctor Tapia Alcalde (S) dice vamos a hacer un proceso de revisión, lo importante es cumplir con los tiempos, voy a someter a revisión lo que menciona el concejal Ambler con respecto a la información de concejales, informes trimestrales y funcionarios que están pendientes

Concejal Saavedra dice ahí a lo mejor le cabe responsabilidad a nuestro control interno, debiera cotejar eso semanalmente o diariamente si es posible el ingreso de la información

Concejala Carmona consultar por el caso de Leonor Ortega, no sé si la sesión anterior trataron este tema, fue notificada, que se determinó

Víctor Tapia Alcalde (S) dice Leonor (Ortega) está con licencia tiene un tumor en el útero, tema complicado, ya tiene más de 180 días de licencia, 186 días de licencia en total

Concejala Carmona pregunta en ese caso qué corresponde

Víctor Tapia Alcalde (S) dice es facultativo del Alcalde, pero Leonor (Ortega) está con licencia ahora

Concejal Saavedra dice en ese caso el estatuto administrativo establece que una persona con más de 180 días, es susceptible de ser desvinculada del cargo,

pero depende exclusivamente del empleador, no es obligatoriedad que aquí suceda, además cuando se aplica ese artículo la funcionaria se va sin ningún tipo de beneficio

Víctor Tapia Alcalde (S) dice después de su licencia en estricto rigor ella debe volver al departamento de salud

Concejala Carmona dice se debe notificar

Concejal Ambler dice se conversó con ella son palabras, es algo que no corresponde

Víctor Tapia Alcalde (S) dice se va a notificar

Concejal Saavedra dice cuando el empleador puede aplicar la medida de cese de funciones por tener más de 180 días de licencia, cuándo lo aplica, en cualquier momento, por ejemplo si vuelve el 1 de octubre, o el día 10, se puede hacer, pregunta

Mario Pizarro dice 180 días en un periodo de dos años, porque pudiese ser que mientras más pasen los días no te cuadre, pero es prerrogativa de la autoridad

Concejala Carmona dice en una sesión anterior solicité el convenio mandato que tenía la municipalidad con la Federación de Pescadores Totoralillo Norte, por el camión que se había facilitado a costo \$0, con respecto al traspaso del camión estoy a la espera de eso

Presidente (S) Caro dice ese tema fue consultado la sesión pasada y ese camión ya no está en las dependencias, fue sacado por un tema de seguros, no puede manejarlo un funcionario municipal

Concejala Carmona dice eso el Alcalde debió saberlo de un principio, eso se sabe que los conductores municipales no pueden conducir un vehículo que no sea fiscal

Víctor Tapia Alcalde (S) dice los papeles estaban vencidos, por eso dejemos sin efecto ese convenio

Concejala Carmona dice son errores que se cometen administrativamente, el Alcalde toma decisiones tan livianas eso me preocupa a veces, porque la ley no permite, expone a los funcionarios él no le ha tomado peso, si un funcionario maneja ese camión porque pongámonos en los peores escenarios que algo hubiera pasado, el Alcalde exponerse el ni exponer a sus funcionarios, consultar lo último panderetas del cementerio cuándo se van a reparar

Víctor Tapia Alcalde (S) dice Mario (Pizarro) mencionaba adjudicación del proyecto Cierre Perimetral del Cementerio Punta Colorada, lo que vamos a hacer es que con ese contratista utilizar panderetas de ese proyecto para reparar acá, eso va a estar listo para el 1 de Noviembre

Concejala Carmona dice desde ese mismo proyecto se va poder reparar acá, pregunta, lo último es con respecto a la baja de bien municipal del tema educación, que medidas tomó el municipio

Víctor Tapia Alcalde (S) dice investigación sumaria

Concejal Saavedra dice usted indica investigación sumaria ya se inició, cuánto tiempo tienen para que se resuelva algo, pregunta

Víctor Tapia Alcalde (S) dice se confeccionaron los decretos el viernes y se va a proceder a hacer la investigación

Concejal Saavedra dice consultar por el tema de la posta de Punta de Choros se habló de enfermedad de don Héctor Torres, sabe cómo se encuentra el paramédico, la posta estará funcionando, porque viene el feriado de fiestas patrias y aumenta el flujo de gente, igual hay que tener las postas funcionando, en ese momento se habló de que otra persona estaba supliendo; agradecer que se dio respuesta en parte a la reparación del techado, falta una parte, pero en todo caso allá era peligroso; solicité información al departamento de educación en reunión de comisión cuando pedí dotación docente actualizada, pedí que se comparara con la dotación existente en el Padem aprobada para el 2015, diferencia en horas y en docentes si es que se había producido, cuanto afectaría eso al Padem que se aprobó el 2015, recibí la semana pasada la información, pero solo el listado actualizada pero no las diferencias, envié un correo a Mario (Pizarro) en donde indico que esa respuesta no satisface al concejal, pedí el detalle con plazo hasta el 24 de Septiembre, porque el Concejo aprobó dotación docente y número de horas para el 2015, si el Concejo aprueba docentes y número de horas, también creo que debiera aprobar la modificación a eso, porque eso significa un mayor costo, el aumento o cualquier cambio en ese sentido y eso no se habría hecho, si me dicen que no ha habido aumento habría que cotejarlo, pero creo que ha habido aumento en número de horas y de personal, creo que hay responsabilidad del jefe departamento de

educación de no haber informado al Concejo de una modificación al Padem, en todo caso eso lo voy a ver cuándo me llegue la información

Presidente (S) Caro dice el director de educación puede demorarse hasta un mes más en dar respuesta, tu no le puedes poner fecha, eso no implica, porque a veces con la información se han demorado meses

Concejala Saavedra dice implica, porque tú mismo has reclamado porque han pasado un mes o dos meses sin recibir respuesta a tus solicitudes, entonces para que eso no ocurra le puse un plazo

Presidente (S) Caro dice di un plazo para que estuviera en esta sesión el encargado de deportes para que se le hicieran las consultas y no está

Concejala Carmona dice de acuerdo a la última modificación que se hizo a la ley, si ustedes hubiera querido lo hubiera insertado en la tabla al comienzo de la sesión, si el funcionario está porque eso lo desconozco

Concejala Saavedra dice no es una información que requiera mucho análisis; fui al Retén de Carabineros mientras estaba ahí hablo el suboficial con el Mayor dijo que iba a estar en la localidad para las Fiestas Patrias, me imagino que está considerado mayor dotación de Carabineros

Víctor Tapia Alcalde (S) dice se ofició

Presidente (S) Caro pregunta en el tema del canal 13 para el Trapiche que habíamos solicitado, que se viera

Víctor Tapia Alcalde (S) dice don Pablo Seura esta semana nos va a decir cuánto sale y poner el canal 13 al Trapiche, sería como rápido

Presidente (S) Caro dice Víctor (Tapia) has tomado una determinación estamos ok, estamos listo y no es así, quiero creer en ti y que hagas la gestión como corresponde

Mario Pizarro dice además está pensando en un traslado de un equipo ocioso a Los Choros, habría en Quebrada Honda un equipo ocioso

Concejala Guzmán dice ese tema se había solicitado hace mucho tiempo atrás aproximadamente en Mayo de este año se comentó el problema de Los Choros y el Trapiche, conversé con don Pedro (López) él ha estado pendiente de solicitar esa antena dice que el equipo ya no sirve nadie se hace responsable y comparto su preocupación concejal (Caro), ese equipo no sé qué injerencia tiene de prestarlo, solicitarlo, ocuparlo, si es municipal se puede solicitar

Concejal Ambler dice el equipo de Caleta Hornos es de canal 13, Trapiche también es de Canal 13, esos equipos los arreglaba un señor Campos, pero ese equipo es exclusivamente de canal 13 no sé si se habrá insistido con canal 13 para que reparen ese equipo, porque lo instaló en forma gratuita, pero recuerdo que en Caleta Hornos tenían 3 canales de televisión, canal 13 había un pequeño temblor y se descontrolaba el equipo y siempre lo arreglaba el señor Seura

Mario Pizarro dice por lo mismo siempre se contacta a Pablo Seura

Presidente (S) Caro pregunta tiene el itinerario para la inauguración de las fondas de toda la comuna

Víctor Tapia Alcalde (S) dice no lo tengo concentrado, pero hago el itinerario y se los envío

Presidente (S) Caro dice quiero confirmar mi participación a la invitación de Iter Chile para el 30 de septiembre, 1 y 2 de Octubre en Olmué creo que iría a participar a ese Seminario

Víctor Tapia Alcalde (S) dice el periodista va a enviar la información de las fondas, pero el calendario de desfiles el miércoles 16 Punta de Choros, Punta Colorada, jueves 17 El Trapiche y Los Choros, Caleta Hornos y La Higuera el 17, Chungungo el 18

Concejal Saavedra dice aquí donde indica representante ejército, indica La Higuera representante ejército, en todas las localidades dice lo mismo "Representante del Ejército", qué significa eso, tengo entendido que en La Higuera viene una compañía y una banda, a las otras localidades viene lo mismo

Presidente (S) Caro dice acá en La Higuera tenemos la banda de la escuela, más el batallón del ejército

Concejal Saavedra dice lo que tengo entendido es que la banda de acá va a Los Choros o a Punta de Choros, pregunta

Víctor Tapia Alcalde (S) dice vamos a llamar a Oscar (Zumarán) que aclare sobre las autoridades militares que van a estar

Se presenta en sesión Oscar Zumarán del departamento de educación

Víctor Tapia Alcalde (S) dice necesitamos que nos aclare que autoridades militares que van a estar en las diferentes localidades ya que la programación indica representante del ejército

Concejal Saavedra pregunta a Oscar (Zumarán) está el programa entiendo que a La Higuera viene una unidad de formación, porque dice en todas las actividades de las escuelas indica representante del ejército

Oscar Zumarán dice desconozco esa afirmación, lo que coordiné es el asunto con el Ejército y con la Marina viene una sección de la Armada de Chile a participar el día del desfile y viene el Ejército con su banda y todo, pero es solamente acá en La Higuera

Presidente (S) Caro pregunta estamos listos con las colaciones

Oscar Zumarán dice sí

Concejal Saavedra pregunta dónde va la banda de La Higuera

Oscar Zumarán dice a Punta de Choros, solamente lo solicitaron allá, no todas las escuelas hacen desfile solamente Caleta Hornos, La Higuera y Punta de Choros hace desfile, a Caleta Hornos viene la banda de San Antonio

Presidente (S) Caro pregunta por qué coordinan los actos y desfiles a la misma hora

Oscar Zumarán dice esas coordinaciones las hace la propia escuela, de acuerdo a la aprobación y solicitud del centro de apoderados

Presidente (S) Caro dice ustedes como coordinadores deben ver ese tema porque a lo mejor todos queremos asistir a alguna parte, pero el día 17 se programaron casi todas, ahora a lo que voy es eso porque si ustedes coordinan, porque no les dan la acotación a los padres de poder hacer en otro horario

Oscar Zumarán dice este año coincidió, porque en el caso de Juan Carlos Castro de la escuela Carlos Condell estamos sujetos a la disponibilidad de la banda que viene San Antonio, porque las bandas son muy requeridas en esta fecha del 18, por lo tanto no tienen mucho espacios libres

No habiendo más consultas se retira don Oscar Zumarán

Siendo las 13:14 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente (S) Caro



MARIO PIZARRO BRUZZONE

SECRETARIO MUNICIPAL